



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Contact presse : **Delphine Granier**
delphine.granier@generationlibre.eu
0633054850
@delphinegranier

Paris, le 20 septembre 2017

SAUVER NOS AGRICULTEURS : EN FINIR AVEC LE PROTECTIONNISME DE LA PAC.

À l'occasion des Etats Generaux de l'Alimentation en cours, le think-tank GenerationLibre présente une proposition destinée à libérer les agriculteurs des excès bureaucratiques et réglementaires de la PAC et explore l'idée d'un revenu universel par couple d'agriculteurs.

Annoncés par Emmanuel Macron pendant la campagne présidentielle, les **Etats Généraux de l'Alimentation**, ouverts depuis la rentrée, étaient attendus avec impatience par les agriculteurs.

Dans un Paroles d'Expert, le think-tank GenerationLibre dresse un état des lieux sévère de la Politique Agricole Commune (PAC) et en conteste **l'inspiration protectionniste** à l'œuvre depuis l'entrée en vigueur du tarif Méline en 1892.

Du point de vue du consommateur, le montant total des subventions distribuées correspond à une **taxe implicite de 25%** selon l'OCDE. Du point de vue de l'agriculteur, ce système génère une bureaucratie contreproductive et ne suffit pas à assurer un revenu décent à tous.

Il ne s'agit pas de supprimer la PAC mais de la rendre efficace.

GenerationLibre propose de remplacer le maquis des subventions par une seule prime correspondant à deux SMIC nets par exploitation. « *Tous nos paysans auraient ainsi un revenu garanti.* » selon l'auteur de la note.

À PROPOS DE GENERATIONLIBRE.

GenerationLibre est un think-tank indépendant et non partisan fondé en 2013 par Gaspard Koenig. Nous défendons un libéralisme à la fois économique, politique et sociétal, plaçant l'individu et ses libertés au cœur de la politique publique. Nous élaborons des propositions pour briser les rentes publiques comme privées, et pour adapter notre organisation sociale à l'ère numérique.